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ГАЗЕТА ТРУДОВОГО КОЛЛЕКТИВА ПЕРМСКОЙ ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ ПЕЧАТНОЙ ФАБРИКИ ГОЗНАКА 

ТРИ ТЕЗИСА ИЗ ПРОГРАММЫ 
В последнем программном выступлении кандидата в Законодательное Собрание области 

по 7-му избирательному округу Ю. Г. Медведева мы хотим познакомить читателей с позицией 
Юрия Германовича по самым важным для большинства избирателей вопросам. 

ны: сегодня, по официальным данным, 
31 миллион человек живет за чертой 
бедности. В таких условиях женщина 
не в состоянии выносить и родить здо
рового ребенка. Затем - не может 
обеспечить его полноценным питани
ем, не говоря уже обо всем осталь
ном. 

Чем реально помогает государст
во? Немногим. Мы очень много гово
рим о детских проблемах, принимаем 
нормативные документы и специаль
ные программы (на государственном и 
на областном уровне), но реальных 
дел ничтожно мало. 

За время избирательной кампании 
у меня состоялось много встреч с педа
гогами и детскими врачами. Разговор, 
как правило, получался острым. Я со 
своей стороны говорил, что, напри
мер, у нас на Гознаке для детей дела
ется все, что возможно. Это и дотации 
на питание, и содержание ведомствен
ных детских садов, и помощь медицин
ским учреждениям, и организация лет
него отдыха детей. Но мне отвечали: 
всех Гознак не может обогреть. И бы
ли правы. В Индустриальном районе, 
как и по нашей области в целом, высо
кий уровень детской заболеваемости. 
Отсутствуют лекарства и медицинская 
аппаратура. Высококвалифицирован
ные врачи подчас чувствуют себя бес
помощными из-за этого. А ведь ошиб
ка медика может стоить очень дорого. 
Хотя труд их ценится сейчас - дешевле 
некуда. Начинающий врач, например, 
получает 300 тысяч рублей. При этом 
мы доверяем им самое ценное, что 
есть у нас, — здоровье наших детей. 
Как при таком отношении можно гово
рить о том, что государство заботится 
о детях?! 

То же самое можно сказать и об 
учителях. В нашем районе работает са
мый сильный педагогический состав го
рода. Но педагоги получают копейки — 
разве это справедливо? 

Кроме общеобразовательных 
школ, у нас есть лицеи, гимназии, раз
личные творческие центры. Это пре
красно. Но нельзя не замечать и "дру
гой стороны медали": рядом с нами 
живут дети, которым родители не мо
гут дать 4 тысячи на школьный обед, 
которые падают в голодные обморо
ки, которые бросают учебу (а то и во
все ее не начинают), которые не нужны 
"цивилизованному" миру, а потому 
идут в нищие или в криминал. Эту про
блему необходимо срочно решать на 
региональном уровне, не жалея ни 
средств, ни сил. 

Все мы являемся налогоплательщи
ками. Например, фабрика Гознака ре
гулярно перечисляет все установлен
ные налоги. Сумма, поверьте, нема
лая. Так почему наши деньги не дохо
дят до тех, кому они предназначены, в 
частности до наших детей? А расходы 
на содержание управленцев от обра
зования, наоборот, растут с каждым 
годом? 

Лично я готов выступать в Законо
дательном Собрании за самые ради
кальные программы помощи детям и 
тем людям, чьи профессия и призвание 
- забота о будущем поколении. 

Мы познакомили вас с нескольки
ми аспектами предвыборной про
граммы Ю. Г. Медведева. И это не 
только теоретические рассуждения, — 
У Юрия Германовича есть конкретный 
опыт по их реализации и воплощению 
в жизнь: как производственных и поли
тических, так и социальных. Сегодня 
возглавляемая Медведевым фабрика 
Гознака — одно из самых стабильных 
предприятий нашего региона. Победа 
Юрия Германовича на выборах в За
конодательное Собрание даст воз
можность использовать положитель
ные наработки Гознака в масштабах 
всей области. 

Все кандидаты в Законодательное 
Собрание так или иначе затрагивают 
тему бюджета. Говорят о его наполня
емости, о распределении средств. Это 
и понятно - ведь все проблемы облас
ти смыкаются на нем. 

С точки зрения критики существу
ющего бюджета, я не буду оригина
лен: я тоже считаю, что бюджет дол
жен быть другим. И его объем, и рас
пределение по тем или иным отраслям, 
и с точки зрения его обслуживания. Да
вайте рассмотрим мою позицию по
дробнее. 

Что касается наполняемости бюд
жета, то она зависит от состояния эко
номики нашей области. Наша задача на 
сегодня — вывести экономику из де
прессии и создать условия для ее раз
вития. Хотя официальная статистика и 
утверждает, что есть некоторые тем
пы роста экономики, реальная жизнь 
показывает совсем другие результаты. 
Многие предприятия не работают либо 
загружены не на полную мощность, 
люди страдают от задержки зарплаты 
и безработицы... 

Поэтому первейшая задача Зако
нодательного Собрания - принять все 
возможные меры для оживления эко
номики. Только тогда мы сможем рас
считывать собрать в бюджет средства, 
достаточные для обеспечения нор
мальной жизни в нашем регионе. 

Для того чтобы экономика начала 
нормально работать, нужны деньги. 
Нужны инвестиции, источник финанси
рования. Но возникает вопрос: во что 
вкладывать? Уже были случаи, когда 
тем или иным предприятиям предо
ставлялись определенные льготы, дава
лись кредитные ресурсы, но все они 
уходили, как в песок. Для того чтобы 
эта практика не повторялась, Законо
дательное Собрание должно заставить 
работать на территории нашей области 
уже имеющиеся законы. Добиться 
стопроцентной собираемости налогов. 
Провести реструктуризацию долгов. И 
за счет этого увеличить наполняемость 
бюджета. И еще одна мера, к которой 
мы пока прибегаем крайне редко, -
использование Закона о банкротстве. 
Он как раз не ущемляет интересы ря

довых акционеров и наемных работни
ков, а, наоборот, заставляет собствен
ников предприятия нести реальную от
ветственность. 

Инвестиции в нашу экономику, 
бесспорно, нужны. Но, как показал 
опыт последних месяцев, нельзя безо
глядно надеяться на поддержку Запа
да. Деньги иностранных инвесторов 
так трудно в свое время пришли, но так 
легко ушли обратно. Как только слу
чился кризис на мировом рынке ценных 
бумаг, западные финансисты вернули 
средства обратно, чтобы поддержать 
свою экономику. Что делать нам? Опи
раться в первую очередь на свои собст
венные кредитные ресурсы, которые у 
нас есть. Свободные финансовые ре
сурсы есть в банках, а также у населе
ния. Но банки сегодня очень осторож
но и неохотно вкладывают деньги в 
промышленность, а население предпо
читает держать сбережения на руках. 
Между тем в некоторых регионах на
шли способ заинтересовать финансис
тов и рядовых граждан аккумулировать 
средства и направить их на инвестиро
вание перспективных проектов. То же 
самое нужно сделать и в Пермской об
ласти. 

Но формировать бюджет можно и 
нужно не только за счет промышленни
ков. Налогоплательщиками являются и 
предприятия торговли, и частные фир
мы, и предприниматели. Но пока не 
найден действенный механизм получе
ния от них налоговых перечислений. 

Крупными налогоплательщиками 
могли бы стать представители сферы 
услуг, но она на сегодняшний день 
очень слабо развита в Перми и практи
чески совсем отсутствует в области. А 
ведь в этой сфере, если ее развивать, 
можно получить сотни тысяч рабочих 
мест для пермяков. Уже не говоря о 
том, что население сможет наконец-то 
получать массу услуг, которых лишено 
сейчас. 

Еще одна проблема, которую мы 
обсуждали практически на всех встре
чах с избирателями, — будущее наших 
детей. Думаю, что разговор на эту те
му следует начать с картины общего 
неблагополучия населения нашей стра-

ПИСЬМО В НОМЕР 

Благодарность 
на районном... 

Уважаемый Юрий Германович! 
Администрация Индустриального района выражает сердечную при

знательность Вам и Вашему коллективу за теплые поздравления, а 
также за оказанное содействие в проведении праздничных мероприя
тий, посвященных 25-летию района. 

Выражаем благодарность за плодотворное сотрудничество и пре
красные взаимоотношения между Вашим предприятием и администра
цией района. Положение администрации Индустриального района ста
ло устойчивее и лучше благодаря Вашей помощи. 

Желаем Вам и Вашему коллективу успехов и надеемся на продолже
ние и развитие наших деловых отношений. 

В. ПАСТУХОВ, 
глава администрации Индустриального района г. Перми. 

...и признание 
на международном 

уровне 
Вслед за «Факелом Бирмингема» Пермская печатная фабрика Гознака и 

ее руководитель удостоены еще одной международной награды - «Эртс-
мейкер» - в номинации «За сохранение и развитие интеллектуально-кадро
вого потенциала предприятия в период переходной экономики». 

Руководитель Пермской печатной фабрики Гознака Юрий Германович 
Медведев удостоен персональной награды в номинации «За мудрость и гиб
кость политики управления». 

В вольном переводе на русский язык название программы и одноимен
ной награды «Эртсмейкер» звучит как «Человек, определяющий лицо плане
ты». 

В письме за подписью Президента международной программы «Эртс
мейкер», Действительного члена института банкиров в Лондоне господина 
Питера Мамо поясняется: 

«...в динамично меняющихся условиях современного мира важнейшим 
условием успеха в делах является изучение и адекватная оценка потенциаль
ного партнера на предмет его предсказуемости и надежности. С этой точки 
зрения заслуженная Вами награда «Эртсмейкер» является еще одним спосо
бом укрепления Вашего имиджа и развития атмосферы доверия в деловом 

мире.» 

Рейтинг повышается 
Газетой «Звезда» подведены итоги традиционного рейтинга двадцати самых влия

тельных прикамских политиков, бизнесменов, промышленников, общественных деяте
лей за ноябрь. 

Список возглавляют, как правило, представители властных структур: губернатор, 
его заместители, мэр Перми, председатель Законодательного Собрания, депутаты раз
ных уровней и т. д. В прошлом месяце в этом списке появился директор Пермской печат
ной фабрики Гознака Ю. Г. МЕДВЕДЕВ. В течение ноября рейтинг его значительно по
высился, и Юрий Германович переместился на 15-е место. В своем комментарии газета 
«Звезда» пишет: 

«В последнем месяце осени значительно усилилось влияние директоров крупнейших 
предприятий Прикамья, баллотирующихся в областное Законодательное Собрание. В 
частности руководителей «Уралкалия» Александра Поликши и «Гознака» Юрия Медве
дева. Оба они наступательно и грамотно ведут свою предвыборную кампанию. Впрочем, 
лучшая реклама для них — это стабильная работа руководимых ими производств... 

Не надо быть большим политиком, чтобы спрогнозировать: в декабрьском рейтинге 
нас ждут большие перемены. И связаны они с предстоящими выборами в Законодатель
ное Собрание, результаты которых могут в одночасье изменить расстановку политичес
ких сил и степень влияния политических лидеров в Прикамье». 

12 декабря на телеканале «Т-7» состоится 
праздничный концерт по заявкам работников 

фабрики Гознака, посвященный Дню предприятия. 

ВОПРОСЫ 
КАНДИДАТУ 

- Юрий Германович, в телевизи
онных роликах за вас агитируют изве
стные люди. Расскажите, пожалуйста, 
о том , почему они это делают. 

— Я думаю, они сами лучше отве
чают на вопрос «почему» — потому 
что знают, уважают, верят. 

Старая мужская дружба с Воло
дей Маслаченко, давние деловые и 
дружеские связи с космонавтами 
Титовым и Горбатко, поддержка 
творческих талантов Екатерины 
Шавриной и Валерии, взаимное ува
жение со многими руководителями 
пермских предприятий, партнер
ские отношения с АО «Морион» и 
его генеральным директором Г. К. 

Городковым — все это позволило 
уважаемым и любимым многими 
людям поддержать мою кандидату
ру в предвыборной борьбе. 

Но не меньше я ценю поддержку 
трудовых коллективов, советов ве
теранов, огромного количества жи
телей Балатово, заявивших о том, 
что именно мне они поручают отста
ивать их интересы. И это огромное 
доверие я оправдаю. 

- Ваш лозунг «Верю в Балатово!» 
выдвинут вами или вашим штабом? 

— Это не лозунг, а мое обраще
ние к балатовцам и вера в то, что они 
поддержат меня, вера в будущее 
Балатово. 
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Каждый знает, что рубли 
печатаются у нас, в Перми. 
Причем наша фабрика больше 
московского Гознака на 1/3 и 
является одной из крупнейших 
в Европе. Огромный полигра
фический гигант, по объемам 
производимой продукции сопо
ставимый с АО «Пермские мо
торы», работает как часы, по
ставляя в финансовую систему 
России новую кровь - деньги. 

Любая заминка в этом про
цессе грозит обернуться потря
сениями. И не только социаль
ными. Поэтому должность ди
ректора фабрики по производ
ству денег всегда - стратегиче
ская. Должность, на которой 
может работать только госу
дарственный человек. Таких 
людей в России только двое. 
Один из них - директор Перм
ской печатной фабрики Гознака 
Юрий МЕДВЕДЕВ. 

Юрий Медведев - человек 
государственный и уникальный 
«в одном флаконе». Он умеет 
осуществлять фактически не
возможное. Например, в 40 лет 
он стал директором крупней
шей в Европе печатной фабри
ки с помощью ВЫБОРОВ! По
мните, в 1989 году слово «де
мократия» стали понимать так 
широко, что даже директоров 
избирали трудовые коллекти
вы. 

Причем выборы на ППФ Гоз
нака были чуть ли не первыми в 
области - об этом даже фильм 
снимали, учебный, - о том, как 
лучше избирать директоров. 
Было пять кандидатов, пять из-

ДОРОЖЕ ДЕНЕГ 
бирательных программ. Оче
видцы вспоминают, что борьба 
была очень жесткая, но кор
ректная. 

При этом надо знать специ
фику Гознака, где семействен
ность - в крови, поскольку ос
новой коллектива являются 
трудовые династии. Юрий Мед
ведев здесь был никому ни сын 
и ни отец. И даже ни сват и ни 
брат. Кроме того, он и на фаб
рике-то к этому времени прора
ботал 2 года, что по меркам пе
чатников - «без году неделя». 
И тем не менее выиграл. Пото
му что объективно был лучше, 
потому что его личное обаяние 
сопровождалось аналитичес
ким умом. Такое простое соче
тание, но почему-то оно так 
редко встречается. 

Сейчас слово «демократия» 
понимается в уже более узком 
смысле, и Юрий Медведев ру
ководит фабрикой на основа
нии контракта, заключаемого с 
Министерством финансов. 

За время его руководства 
было несколько денежных ре
форм. Для печатников каждая 
реформа - как военные дейст
вия. Вообще-то к ним готовятся 
годами, да и срок между ними 
бывает приличный. А здесь -
одна реформа за другой. 

- Юрий Германович, на
верное, самой сложной пси
хологически была конфиска-
ционная реформа 1991 года, 

так называемая «павлов
ская»? 

- Мы не знали, что она бу
дет конфискационной. Мы по
лучили заказ и печатали день
ги. Конечно, все было конфи
денциально. Очень сложные 
были условия: большие объе
мы, сжатые сроки, слабые тех
нические возможности. Да, и 
еще журналисты - приезжали, 
в проходных дежурили, людей 
расспрашивали. 

- А какой была самая лег
кая? 

- Последняя. Кстати, день
ги 1991 и 1997 годов очень 
сильно различаются. Новые 
деньги гораздо более защище
ны. 

Юрий Медведев выстоял 
все реформы. Хотя было очень 
сложно: работали и в праздни
ки, и в выходные. Однажды -
чуть ли не в Новый год. А что 
делать - стране нужны новые 
деньги. 

Наш Гознак печатает не 
только деньги, но и паспорта, 
конверты, акцизные марки, 
открытки, календари и т. д., и 
т. п., а с последнего времени 
еще и пластиковые карты. 

- Юрий Германович, плас
тиковые карты - это заказ 
Минфина? 

- Нет, решение совета тру
дового коллектива. Нам нужны 
новые рабочие места. Мы ре
шили, что это очень перспек

тивное производство. Пока мы 
производим телефонные кар
ты, а в дальнейшем планируем 
выпускать и банковские. С но
вого года начнем выпуск еще 
одной новой продукции - евро-
конверты. 

- Инвестиции на освоение 
этих производств - из бюд
жета? 

- Нет, это наши собствен
ные средства. Капстроительст-
во ведем из прибыли и за счет 
амортизации. Мы же очень эф
фективно работаем. Например, 
бюджет нашего родного Индус
триального района на одну 
треть состоит из налогов, кото
рые платит Гознак. 

Вообще-то, когда работа
ешь на государственном пред
приятии, особенно на таком, на 
котором печатаются деньги, 
лучше не высовываться. Си
деть себе тихо-мирно, выпол
нять госзаказ, а в перерывах -
курить что-нибудь патриотич
ное, типа «Беломорканал». 
Ведь им же, там, в Москве, 
виднее, что нам тут, в Перми, 
делать. Юрий Медведев сам не 
курит и, условно говоря, другим 
не дает. 

А еще - Гознак строит жи
лье своим работникам. В каби
нете председателя профкома 
висит огромный график оче
редников на улучшение жи
лищных условий. И очередь 
двигается! Только за послед

нее время 460 семей получи
ли жилье. При том, что и зар
плата платится на предприятии 
вовремя, да еще и неплохая - 2 
млн. рублей в среднем в месяц. 

Однако и здесь ЧП случа
ются, потому что близость к ог
ромным деньгам всегда кружи
ла и кружит голову. Помните, 
несколько лет назад в одном из 
магазинов расплатились брако
ванными деньгами, украденны
ми с Гознака? Этих людей пой
мали. Они оказались работни
ками Гознака. 

- Юрий Германович, какое 
наказание понесли эти лю
ди? 

- Их тут же уволили с фаб
рики. Был суд, они получили ус
ловное наказание. Действи
тельно, находясь рядом с день
гами, люди испытывают очень 
большое искушение, и потому у 
нас сделано все для того, что
бы подобного не повторялось. 
Режим у нас очень жесткий. Та
кой жесткий, что даже люди, 
приходя к нам, меняются внут
ренне, они становятся другими. 
При этом они остаются очень 
дружелюбными и всегда гото
вы друг другу помочь. Я не по
мню случаев раздора на фаб
рике. 

Наш Гознак - это фабрика 
высоких технологий, а значит, и 
люди там - особые. Штучные. 
Один из них - Юрий Медведев. 
Человек, который делает день
ги. В прямом и переносном 
смысле, а потому - дороже де
нег. 

Александр СТРЕЛЬЦОВ. 

Каэалосв ом. липнет йлдпшшгучие 
производства, установившийся ритм 
жизни Пермской печатной фабрики Гоз
нака могли бы сохраниться надолго. Од
нако такое спокойствие, вера в незыбле
мость были бы ошибочными и даже 
крайне опасными для дальнейшей 
жизнедеятельности ее трудового кол
лектива. 

Новые экономические отношения, 
жесткая конкурентная борьба на рынках 
сбыта требовали и новых подходов к ре
организации производства. Это следова
ло предвидеть и принимать соответству
ющие меры. 

Мероприятия по переоснащению 
технологического производства, рекон
струкции начали осуществляться 6 - 7 
лет назад, когда фабрика была еще "за
валена" заказами. И надо было обладать 
даром предвидения сегодняшней ситуа
ции, чтобы не оказаться на задворках 
прогресса. И в этом в полной мере про
явился талант директора фабрики Ю. Г. 
Медведева, под руководством которого 
была разработана комплексная про
грамма обновления производства. 

На смену устаревшим машинам 
должны были прийти другие, нового по
коления, способные вывести технологию 
печатания на мировые стандарты. 

Это, в свою очередь, потребовало и 
реконструкции самих зданий и сооруже
ний без остановки выпуска продукции. 
Ведь установочный вес машин увеличил 
ся в десятки раз, и монтаж его на суще
ствующих перекрытиях и опорах, рас
считанных ранее на меньшую нагрузку, 
являлся довольно сложной задачей. 

11ервое, что было сделано на фабри
ке, — это осуществлена проверка несу
щей способности конструкций, каркасов 
зданий, их строительных элементов, по
скольку фабрика была построена еще в 
1964 году. 

15 лом нам существенную помощь 
оказала кафедра строительных конст
рукций Пермского политехнического 
университета. Анализ показал, что мно
гие конструкции требовали существен
ного "лечения", а колонны и опоры зна
чительного усиления под установку тя
желовесного оборудования. 

Поставленная директором задача по 
ускоренному монтажу новых машин и 
внедрению новой технологии была 
успешно решена И продолжает осуще-

ГОЗНАК - СТРОИТ 
Выполнение комплексной программы по техническому 

перевооружению печатной фабрики Гознака 
СТВЛЯТЬСЯ в настоящее время. 

Не вдаваясь в подробности строи
тельного производства, можно с уверен
ностью сказать, что взятый ранее курс на 
переоснащение производства ПОЗВОЛИЛ 
не только достичь мирового уровня печа
ти, но и сохранить в большинстве своем 
рабочие места, регулярно получать зара
ботную плату и даже выделять средства 
на строительство жилья, содержание 
детских дошкольных учреждений, дет
ского оздоровительного лагеря, здрав
пункта, оснащенного современным ме
дицинским оборудованием. 

Понимая сложившуюся ситуацию с 
жилищным строительством в городе, 
когда нет денег в городском и областном 
бюджетах, а промышленные предприя
тия по различным причинам перестали 
строить жилые дома, руководство фаб
рики в этих условиях сохранило тенден
цию в строительстве квартир для трудя
щихся. 

Распределение вводимого в эксплу
атацию жилья как бы косвенно улучшает 
жилищные условия и работникам пред
приятий соседей, поскольку члены их 

семей работают у нас на фабрике и стоят 
в очереди на улучшение жилищных 
условий. 

За последние 5 лет для наших трудя
щихся построено более 400 квартир, что 
с повторным заселением позволило 
улучшить жилищные условия более 460 
семьям. В настоящее время готовится к 
сдаче новый дом по ул. Советской Ар
мии, 30, в который уже в декабре заедут 
новоселы. 

И, надо сказать, качество жилья ста
новится все лучше и лучше. И здесь мы 
благодарны строителям ОАО "Стройсин-
тез" (трест № 7), которые тоже в конку
рентной борьбе завоевали приоритеты и 
наше признание. Без сомнения, на стро
ительство следующего дома мы будем 
приглашать их, ведь >то одно из немно
гих строительных подразделений города, 
да и, пожалуй, области, сохранившее 
трудовой коллектив, мощную производ
ственную базу, машины и механизмы, 
притом открывая новые производства. 

И думается, что к строительству сле
дующего ЖИЛОГО дома по ш. Космонав
тов, 1736, проектирование которого ве

дется, они смогут приступить уже в теку
щем году. 

При высокой стоимости строитель
ства жилья фабрика все же находит пути 
снижения оплаты за квартиру будущими 
ее хозяевами. Использование права на 
безвозмездные субсидии до 70 процен
тов и выше за счет прибыли дает воз
можность нашим работникам проживать 
в новых квартирах. А учитывая, что жи
лье строится по индивидуальным проек
там, с элементами улучшенной плани
ровки, частичная доплата, да еще в рас
срочку на 15 лет, становится незначи
тельной для работников фабрики. 

Выступая самостоятельным заказ
чиком, фабрика оказывает существен
ную помощь и в развитии инженерных 
коммуникаций района. По ул. Мира с 
нашим участием была построена тепли 
трасса диаметром 700 мм, проложен но
вый водопровод диаметром 300 мм. Для 
устойчивого обеспечения газом жилого 
микрорайона Гознака осуществлено 
строительство кольцевого газопровода, 
подана дополнительная электроэнергия 
с подстанций микрорайона Парковый, и 

ние жилых томов осу-
гвляется с независимых друт о\ 

1чек. 
строительством жилого дома по 

ул. 9 Мая, I —3 нами приведен в порядок 
этот микрорайон, построен для детей но
вый стадион, для учителей школы № 132 
выделена часть квартир, проведено эле
ментарное благоустройство. 

Многое делается в плане улучшения 
инфраструктуры и со строительством 
дома по ул. Советской Армии, 30. К 
примеру, принимаются меры по устойчи
вому водоснабжению общежитий поли
технического университета. 

Находясь в центре Индустриального 
района, фабрика и впредь будет поддер
живать чистоту и порядок на прилегаю
щей территории. Так, со строительством 
нового ограждения восстановлена ул. 
Кавалерийская, по которой раньше не
возможно было проехать, по периметру 
выполнены новые тротуары. 

Достижением новой техноло! ни про
изводства стало строительство уникаль
ных очистных сооружений на территории 
фабрики, которые обеспечивают полную 
очистку стоков и не дают выбросов ни в 
городскую канализацию, ни в атмосферу, 
что является важным фактором сохране
ния экологии окружающей среды. 

В настоящее время разработан про
ект понижения грунтовых вод, которые 
ПОСТОЯННО угрожают зданиям, вымывая 
грунт под их фундаментами. 

Решая фабричную проблему, мы од
новременно этим проектом уменьшим 
риск просадки жилых домов, поскольку, 
по мнению специалистов технического 
университета, проложенный на глубине 
15 метров напорный канализационный 
коллектор, дренируя подземные воды, 
значительно усугубил ситуацию. 

Это глобальная проблема города, и 
если фабрика своим участием внесет оп
ределенный вклад в ее решение, мы это
му будем только рады. 

Поддерживая программу мэра го
рода Ю. П. Трутнева по благоустройст
ву, озеленению и чистоте окружающей 
среды, мы и впредь будем содейство
вать ее выполнению. Это наш общий 
долг перед жителями города и района. 

Л. РОЖКОВ, 
заместитель директора 

Пермской печатной 
фабрики Гознака. 
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Юрий Медведев: «Прочитаю классиков 
и выучу китайский. Но — на пенсии» 

За время предвыборной кампании мы знакомили читателей с программой Ю. Г. Медведева. Юрий Германович выступал 
на страницах «Пермского гознаковца» как директор фабрики, как экономист и политик, как общественный деятель. Отвечал 
на вопросы избирателей, представлял свои экономические проекты как для фабрики, так и для Законодательного Собрания. 

Сегодня, в последнем предвыборном номере нашей газеты, мы попросили Ю. Г. Медведева поделиться секретами его ча
стной жизни, рассказать о своих увлечениях и вкусах. 

— Юрий Германович, успеваете ли вы 
заниматься спортом и каким? 

— Я люблю волейбол. За то, что это, 
во-первых, командная, коллективная, а во-
вторых, очень азартная игра. Признаюсь, 
что на площадке со мной тяжело играть, 
особенно тогда, когда команда проигрыва
ет. Я по натуре такой человек: не люблю 
проигрывать, стараюсь всегда побеждать. 

Играем мы в нашем гознаковском 
спортзале. К сожалению, не так часто, как 
хотелось бы. 

— Как вы проводите выходные дни? 
— Стараюсь по возможности больше 

бывать на природе. Съездить за город, про
гуляться по лесу, посидеть у реки. По нату
ре я человек коммуникабельный, у меня 
есть друзья, довольно много приятелей. 
Всегда рад компании, особенно, если у нас 
есть общие увлечения. 

В свое время я сам построил два дач
ных домика. Но теперь, бывая на даче, ра
ботаю мало, предпочитаю просто побро
дить, посидеть у костра: думаю и созерцаю 
окружающий мир. 

— Что вы читаете? 
— В основном периодику. Обязатель

но — газеты. Просматриваю все, что связа
но с экономикой, с управлением производ
ством. Эта привычка выработалась за мно
го лет: пока не прочитаю все свои газеты и 
журналы, домашним меня лучше не отвле
кать. А вот художественную литературу я 
читаю бессистемно: когда — детективы, 
когда возвращаюсь к уже знакомым авто
рам. Дома у меня собрана неплохая библи
отека, но я перечитаю ее заново, видимо. 

уже только на пенсии. 
— Какую одежду вы предпочитаете? 
— Поскольку я занимаю определенное 

общественное положение, то и должен вы
глядеть соответствующе. У меня есть не
сколько официальных костюмов, по воз
можности близких к сегодняшней моде. К 
ним — галстуки, рубашки. Вещи покупаю, 
как правило, сам, без долгого и мучитель
ного выбора. Конечно, я, как и любой чело
век, хочу одеваться красиво, современно, 
опрятно, но культа из одежды, да и из ве
щей вообще, никогда не делал. (Хотя у ме
ня есть любимая фуражка и уже все разби
тые, потертые, но псе равно любимые ста
рые кроссовки). 

— Какая у вас семья? 
— Сейчас мы живем вдвоем с женой. 

Сын уже взрослый, живет в Москве, рабо
тает и учится в Финансовой академии. На 
семейные праздники собираемся вместе с 
родителями, двумя младшими братьями и с 
их домочадцами. 

— У вас есть какие-нибудь неизмен
ные привычки? 

Вот уже десять лет обливаюсь по ут
рам холодной водой. Ощущение — велико-
ленное, получаю большой заряд бодрости, 
сбрасываю отрицательную энергию. 

Еще стараюсь придерживаться методи
ки раздельного питания. Конечно, настоль
ко, насколько позволяет плотный режим 
работы. Пытаюсь избегать жареного, горь
кого, соленого. И это совершенно серьез
но, стал себя гораздо лучше чувствовать. 

— Мечтаете ли вы о чем-нибудь? 
— Даже не знаю. С одной стороны, 

жизнь, которой я живу, — очень насыщен
ная, полная, интересная. I [остоянно проис
ходят разные события, встречи... С другой 
- хотелось бы получить новые знания. По
явись такая возможность — я пошел бы 
сейчас учиться. В свое время я мечтал за
няться наукой, даже сдал экзамены на кан
дидатский минимум, но обстоятельства 
распорядились по-другому. Я не жалею, и 
все равно хочу знать больше — как и 20, 30 
лет назад. 

Как-то прочитал о человеке, который в 
70 лет получил второе или третье высшее 
образование и выучил несколько новых 
языков. Видимо, я из той же породы «веч
ных учеников». 

— И какой язык вы планируете изу
чать в 70 лет? 

— Тот, который мне будет необходим в 
то время. Хоть китайский! А сейчас хочу за
няться систематизацией своих знаний. 

Потребность в новой информации су
ществует всегда. Особенно — в области 
финансов. Я чувствую, что не всегда успе
ваю за новыми открытиями в этой области. 
А ведь от компетентности руководителя за
висит не только его личный престиж, но и 
успех общего дела. 

— Получается так, что ваша личная 
жизнь очень жестко подчинена интересам 
дела. Вас это не тяготит? 

— Не тяготит, но, возможно, обедняет. 
Я пока не нашел хобби, не связанного 
напрямую с моей работой. Такое увлечение, 
наверняка, удачно дополняло бы мой внут
ренний мир. Как знать, может быть, оно 
еще появится. 

ДИСКУССИОННЫЙ КЛУБ 

КАК МЫ СТАЛИ БОГАТЫМИ И БЕДНЫМИ? 
Даже не верится, что каких-нибудь десять лет назад материально 

все мы жили примерно одинаково. Одинаково хорошо или одинаково 
плохо? Здесь мнения, пожалуй, разойдутся в зависимости от того, как 
тому или иному человеку живется сейчас. Для одних прежняя наша 
советская действительность — не что иное, как равенство в нищете. 
Другим же она, наоборот, представляется благодатным временем, 
когда каждый имел хотя бы гарантированный кусок хлеба... 

Новый экономический строй поставил всех нас в другие условия. 
Сегодня небольшая часть российских граждан владеет огромными 
запасами самых различных ресурсов. А рядом с ними живут за чертой 
бедности миллионы наших соотечественников. О причинах такого 
жесткого имущественного расслоения и о путях преодоления этой 
проблемы — сегодняшнее выступление в «Дискуссионном клубе» 
кандидата в депутаты областного Законодательного Собрания по 7 
избирательному округу директора Пермской печатной фабрики 
Гознака Юрия Германовича Медведева. 

— Изначально все случилось из-за 
неграмотной и даже несправедливой 
приватизации, проведенной в нашей 
стране в начале 90-х годов. По некто 
рым данным, было приватизировано бо
лее 180 тысяч предприятий, и средняя 
цена каждого ИЗ них составила 7 милли
онов рублей! Именно тогда одни завла
дели огромными богатствами, а другие 
потеряли все, что имели. То ее и,, богат
ства, созданные несколькими поколени
ями россиян, были узурпированы узким 
кругом люден. 

Уже потом, как следствие, начались 
конфликты между собственниками за 
передел пирога», крахи коммерческих 
банков п финансовых пирамид, обнища
ние бюджетников и пенсионеров. 

— Сегодня мы можем лишь кон
статировать эти факты — и больше ни
чего? 

— Все мы понимаем, что вернуть си
туацию обратно, в 1990 год, невозмож
но. Но у нас есть шанс исправить поло
жение в течение ближайших нескольких 
лет. Сегодняшние законы — уже более 
жесткие, они не позволяют бесцеремон
но и за копейки продавать с молотка все 
подряд. Нужно только неукоснительно 
соблюдать эти .чаконы. 

Что касается собственности, кото

рая уже находится в руках конкретных 
лиц, то и за ней необходим тщательный 
контроль государства: работае! ли кон
кретное предприятие, сохраняется ли 
профиль выпускаемой на нем продук
ции, сохраняются ли рабочие места и ка
кова зарплата этих людей. И если собст
венностью распоряжаются не по назна
чению, велозавод ИЛИ фабрика находят
ся в плачевном состоянии, то этот объ
ект должен быть возвращен государству 
с правом последующего определения 
его судьбы (будет это продажа на кон
курсной основе или введение государст
венного управления) или признан бан
кротом. 

У нас в Перми уже есть прецедент 
проверки законности приватизации 
предприятий, и если Законодательное 
Собрание и в дальнейшем будет выхо
дить с такой инициа гивой, то мы сможем 
навести порядок. Я готов это поддер
жать. Не дожидаться, когда все оконча
тельно будет разорено, а действовать — 
тем более что законодательная база это 
позволяет. 

— Можете ли вы привести приме
ры неудачной приватизации у нас в об
ласти? 

— Чем отзывается равнодушие вла
сти к судьбе приватизированных пред

приятии, мы все прекрасно видим — это 
и бедственное положение «Пермских 
моторов , и криминальная история с АО 

11ефтехимик», где коллектив и по сей 
день работает с большими трудностями. 
Пермский химический завод был бук
вально уничтожен на глазах властей и 
всего города — погибли уникальные тех
нологии, их уже не восстановить. При
меров можно привести много, вывод -
один: далеко не все новые собственники 
оказались способными толково распо
рядиться своим богатством. Многие ря
довые акционеры ради того чтобы вы
жить, были вынуждены продать свои ак
ции и таким образом отказаться от пра
ва на собственность. Обобраны ресур
сы, деньги, полученные в качестве кре
дитов и инвестиций, проедены или же 
осели на личных банковских счетах 
крупных акционеров. А предприятие 
оказывается банкротом: новой, конку
рентоспособной продукции нет, со ста
рой на рынке и делать нечего, в цехах -
только склады открывать, перспектив 
никаких и, что самое возмутительное, 
никто не наказан. 

В результате пострадали люди. 
Причем не только рабочие конкретных 
предприятий, уволенные либо месяцами 
сидящие без зарплаты, но и бюджетни
ки, пенсионеры, доходы которых напря
мую зависят от своевременных налого
вых платежей. Они-то и оказались са
мыми настоящими бедняками. На 
300—500 тысяч рублей в месяц можно 
разве что не умереть с голоду... 

— Способно ли Законодательное 
Собрание области повлиять на ситуа
цию? 

— Конечно. 11е только создавать та
кую нормативно- законодательную базу, 
которая позволила бы контролировать 
собственников — как в области произ
водственных отношений, так и по части 
уплаты налогов, - по и добиваться вы
полнения существующих в этой области 
законов. Продолжить проверку закон
ности приватизации предприятий пашей 

области. Пакеты акций, принадлежа
щие области как субъекту федерации, 
продавать строго в соответствии с зако
ном: открыто на аукционе и только за 
живые деньги. Активно проводить рест
руктуризацию долгов, погасить их за 
счет акций собственников. Полнее и ча
ще применять закон о банкротстве, так 
как он всегда в первую очередь защища
ет интересы трудового коллектива. 

Депутаты должны, во-первых, пре
дусмотреть меры, защищающие права 
малоимущих. Во-вторых, активно рабо
тать над программой создания в области 
новых рабочих мест (например, в облас
ти совершенно не развитой пока у нас 
сферы услуг). В-третьих, всячески со
действовать начинающим предпринима
телям — представителям мелкого и 
среднего бизнеса. 

— Какие социальные категории 
населения, на ваш взгляд, обеспечат 
стабильность в регионе? 

— Основу стабильности любого об
щества составляет средний класс, кото
рый в нашей стране крайне малочис
лен. Отсюда — многие наши соци
альные беды. Принадлежность к сред
нему классу определяется не только со
циальным положением человека, но и 
уровнем его доходов. Российских учите
лем!, врачей, ученых и многих других, чьи 
профессии престижны на Западе, но не 
у нас, к среднему классу не отнесешь. 
Ожидать стабильности от людей, кото
рые вот-вот устроят акцию протеста из-
за отсутствия элементарных средств к 
существованию, не приходится. 

Для того чтобы к среднему классу 
могла относиться преобладающая часть 
нашего населения, нужно увеличить 
удельный вес расходов на образование, 
культуру и здравоохранение. Причем 
сделать это немедленно. Активно ис
пользовать средства фонда занятости, 
Сейчас львиная доля средств этого фон
да идет на содержание его же аппарата, 
а между тем деньги туда перечисляются 
для создания рабочих мест и переподго

товки кадров. 
— Как известно, имущественное 

неравенство существует с незапамят
ных времен... 

— Конечно, невозможно добиться 
процветания для всех. Особенно — для 
тех, кто привык только получать, ничего 
не делая. Но мы в состоянии создать 
здоровое общество, где большинство 
людей будет иметь возможность тру
диться и получать за свой труд достой
ную плату. 

В понятие «имущественное рассло
ение» входят многочисленные вопросы, 
которые волнуют почти всех россиян: 
сможем ли мы жить безбедно? Будет ли 
обеспеченной наша старость? Какую ра
боту выбрать — по душе или ту, за кото
рую платят? Как позаботиться о буду
щем детей? Кто и когда остановит волну 
преступности? Прекратится ли рост 
безработицы? Можно ли вообще - в 
принципе — обеспечить себе достойную 
жизнь честным трудом? Пока большая 
часть наших сограждан не сможет отве
тить (для себя) положительно на эти во
просы, между богатыми и бедными в 
России будет оставаться бездонная про-
пасть, 

Мировая практика владения собст
венностью в России искажена не только 
неправильно проведенной приватизаци
ей, а еще и тем, что далеко не все мы бы
ли готовы перейти к новым экономичес
ким отношениям. Назад, в советскую 
«распределиловку», где все общее и 
очень мало возможностей реализовать 
себя, пути нет. Нам нужно двигаться 
вперед, параллельно исправляя ошиб
ки, улучшая нашу жизнь, наши законы. 
Мы не должны поворачивать вспять по
литику и экономику всей страны, по на
вести порядок в своей области, найти 
возможности и резервы для осуществ
ления различных социальных проектов, 
поднять уровень доходов пермяков нам с 
вами вполне по силам. 
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/ " • ТВОРЧЕСТВО НАШИХ ЧИТАТЕЛЕЙ 

"...Рождая вечный свет11 

Постоянные 
читатели 
"Пермского 
гознаковца" 
хорошо знакомы 
с творчеством 
ветерана 
фабрики 
Тамары ИЛЬИНОЙ. 
Представляем 
на ваш суд 
подборку 
ее новых стихов. 

РАЗДУМЬЯ О ВЕЧНОСТИ 
Воркуют в небе звезды, 
Грустит вдова-Луна. 
Прибита как на гвозди 
Над нами вышина. 

И вышиты узором, 
Как будто по канве, 
Миров далеких ворох 
В бездонной синеве. 

Вот Марс искрится, 
светится. 

Вот уголек Венеры. 
Вот ковш 

Большой Медведицы. 
Вот Малой по размеру. 

Звезда, сгорая, бросилась 
В безбрежный океан — 
Но свет ее сто осеней 
Лучиться будет нам. 

Вот так тысячелетьями 
И миллионы лет... 
Здесь смерть 

творит бессмертие 
Рождая вечный свет. 

ПОМОГИТЕ УЛИЧНЫМ 
МУЗЫКАНТАМ 

Играл элегию баян. 
Рыдала скрипка с ним в дуэте. 
А люди шли: кто трезв, 

кто пьян, 
Не бросив бардам ни монеты. 
И звуки музыки лились, 
Не тронув душ, 

но смазав пятки... 
Постой, прохожий, оглянись, 
Брось хоть бы взгляд 

в пустые шапки! 

ЗАКОН ДЛЯ ВСЕХ 
— Кто кого обедать будет? — 
спросил при встрече Тигра Лев. 
— Теперь же пост... 

вали отсюда! 
— Закон — 

обязанность для всех! 

• БРАТЬЯ НАШИ МЕНЬШИЕ 

Бди! 
По восточному кален

дарю впереди год Тигра. 
Вольные тигры от Урала 
где-то далеко-далеко. А в 
клетках зоопарка едва ли 
разглядишь всю гордую 
стать хищника, почувству
ешь его своенравный ха
рактер. Но присмотритесь 
— в наших квартирах жи
вут-поживают миниатюр
ные тигриные родственни
ки. Мирно так живут. К че
ловеку привязаны. Но вот 
сказать "приручены" — 
спорный тезис. Стоит по
пасть им на улицу — тут и 
проявляется зов предков, 
закипает охотничья кровь. 
Присмотритесь к этой до
машней декоративной 
кошке на снимке: само 
внимание! 

ЧТО ГОД ГРЯДУ1 1АМ 
Будущий 
1998 г о д -

год 
Тигра 

УГОЛОК ПОТРЕБИТЕЛЯ 

В И Д Е О : СМОТРИ В ОБА 
Признаки легальной видеокассеты 

1. Если это художественный фильм, 
то на кассете должен быть записан толь
ко один фильм. 

Если это сборник мультфильмов, то 
все фильмы — производства одной кино
студии. 

2. Наличие художественного о ф о р м 
ления обложки , на которой, помимо на
звания фильма, мультфильмов, его авто
ров (режиссера-постановщика, сценари
ста, композитора) и исполнителей глав
ных ролей, обязательно должен быть 
указан лицензиат - компания-изготови
тель видеопродукции, которой переданы 
права на воспроизведение (тиражирова
ние) и распространение фильмов, мульт
фильмов на видеоносителях для домаш
него просмотра, год выпуска фильма. 

Примечание: в соответствие со ст. 10 
Закона РФ "О защите прав потребите
лей" на товаре должно быть указано ме
стонахождение (юридический адрес) из
готовителя. Отсутствие этой информа

ции не относится к нарушению авторских 
прав, но является нарушением указанно
го Закона. 

3. Наличие наклейки (этикетки) на ли
цевой стороне кассеты с названием 
фильма, мультфильмов. 

4. На о б л о ж к е (буклете) имеется 
предупреждающая надпись, что все пра
ва на данную продукцию защищены и ох
раняются Законом. 

Дополнительные характеристики 
(могут присутствовать на обложке 

по усмотрению лицензиата или должны 
присутствовать, если это прямо предус
мотрено лицензионным договором с вла
дельцем прав). 

1. Киностудия - производитель 
фильма со знаком охраны авторского 
права - © , годом производства фильма, 
фирменным (торговым) знаком киносту
дии. 

2. Компания — владелец прав, у кото
рого приобретены права на воспроизве
дение (тиражирование) и распростране

ние фильма, мультфильма на оговорен
ной территории. (Если это не сама кино
студия, которая у ж е указана на обложке 
как производитель, то лицо, уступившее 
эти права). 

3. Указание территории, на которую 
у владельца прав имеются права на рас
пространение произведенной им видео
продукции. 

Примечание: помимо соблюдения 
указанных выше стандартов, в целях за
щиты и идентификации своей продукции 
видеокомпании — владельцы прав про
ката могут размещать на футляре кассе
ты самоклеящиеся голографические ох
ранные наклейки со своим фирменным 
знаком и порядковым номером кассеты 
с записью видеограммы (фильма, сбор
ника мультфильмов). 

Инспекция по защите 
прав потребителей 

администрации области. 

ГОРО 
Люди этого знака чувстви

тельны, склонны к размышлени
ям, но бывают раздражитель
ны. Обычно пользуются уваже
нием, но часто вступают в кон
фликты со старшими или на
чальством. Нередко принимают 
опрометчивые решения или при
ходят к правильным решениям 
слишком поздно. В целом это му
жественные и сильные люди, и 
их, как правило, оценивают по 
достоинству. 

В год Тигра родились: Г. 
Гелель^ /(, Чапек, М. Робеспьер, 
Дмитрий Донской, Иван Грозный, 
Александр Второй, К. Маркс, П. 
Кропоткин, Р. Роллан, Л. В. 
Бетховен, Д. Эйзенхауэр, Пророк 
Магомет, Ш. де Голль, П. Вран
гель, Ю. Андропов, А. Вайда, А. 
Рембо, К. Паустовский. 

Этот год будет не совсем 
спокойным. Присмотритесь к из
менениям в жизни, но будьте ос
торожными. В политическом 
отношении в перспективе боль
шие изменения. Неожиданная по
литическая развязка. Возмож
ны революции, войны, катастро
фы. Год, благоприятный для пе
ремен, для действий. 

ГОТОВИТ? 
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КРОССВОРД 
По горизонтали: 
1. Хлеб кавказской национальности. 4. Что плыло по сердцу 

певца Леонида Утесова в одной из его популярных песен? 6. О ка
ком напитке мечтал герой Андрея Миронова в фильме "Бриллиан
товая рука" наутро после бурного вечера в ресторане "Плакучая 
ива"? 7. Соседнее с Русью средневековое государство, от которо
го наши предки хватили лиха. 9. Личное подсобное хозяйство. 11. 
В одной детской песне поется про прекрасное... 12. Бедро с кули
нарной точки зрения. 13. Растет как снежный... 15. Важнейшее из 
всех искусств, с точки зрения вождя мирового пролетариата. 16. 
"Крутое" подразделение в нашей славной милиции. 17. Былинный 
разбойник с большой дороги. 20. Народное средство против по
явления синяка, прикладывается к месту ушиба. 

По вертикали: 
/. Древнегреческий музыкальный инструмент, ставший симво

лом поэтического творчества. 2. Предмет бараньей агрессии. 3. 
Эквивалент мыла при бартерном обмене. 4. Признание ошибки, 
наши политические лидеры говорят: "В этом деле вышел явный..." 
5. Нечисть, воспетая в песне Владимиром Маркиным. 6. "Мыльни
ца" для фотосъемки. 8. Без него не обходятся ни оленеводы, ни 
ковбои. 9. Березовый, но не веник. 10. Наш ... — Россия. 14. С но
вого года новые деньги будут пущены в ... 18. Классический ар
мейский приказ: копать ...от меня и до обеда. 19. Каков ..., таков 
и работник. 

КРЫСА — Она не чувствует се
бя в безопасности. Пусть занимает
ся тем, что касается только ее. 

БЫК — Он будет беспокойным, 
разгневанным, опасным. Большей 
частью будет оставаться у себя, 
ожидая лучших дней. 

ТИГР — Может делать, что за
хочет. Ему везет. Пусть он возьмет
ся за великие дела. Он будет защи
щен. 

КОТ — Наш семейный человек 
не любит перемен, которые наруши
ли бы его спокойный образ жизни. 

ДРАКОН — Это ему нравится. И 
он найдет способ блистать... и быть 
представленным к награде. 

ЗМЕЯ — Как утомительна 
жизнь. Но из всего этого Змея из
влечет урок. 

ЛОШАДЬ — Возможно, вос
пользуется этим годом, чтобы уйти 
от родителей и от своего спутника. 
Во всяком случае, какие-то измене
ния будут. 

КОЗА — Все заняты тем, чтобы 
изменить мир, и забывают про нее? 
Ей будет грустно. 

ОБЕЗЬЯНА — Она проживет 
этот год в качестве зрителя. У нее 
чувство бесполезности действия... 

ПЕТУХ — Все меняется... Как 
трудно... Как это неприятно... Как 
этот год суров! 

СОБАКА - Наконец случай для 
самопожертвования. Собака в сво
ей стихии. Она будет счастлива. 

СВИНЬЯ - Изменения... Она 
приспосабливается. И так как вели
кодушна, спокойно терпит все по
трясения. 
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